



Mi Universidad

Control de lectura

Morales López Ingrid Yamileth

Parcial I

Interculturalidad y salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 08 de Septiembre del 2023

Dr. Sergio
Jimenez Rutz
Ingrid Yarrileth

INTERCULTURALIDAD EN SALUD

Un término ha ido apareciendo poco a poco en los predios de la medicina: interculturalidad; derivado de antropología, paulatinamente, con el creciente uso del término en otros contextos y ámbitos se ha ido decantando hacia uno que aparenta ser más preciso y orientado hacia la medicina: interculturalidad en salud. Las respuestas a todo esto son complejas, no son asimilables a un conjunto de conocimientos previamente establecidos de modo científico y que de pronto nos vemos obligados a incorporar en las competencias que debe tener el profesional de salud es ha sido el cambio que ha seguido la medicina en los últimos siglos, mantener un conjunto de los principios básicos sobre lo que es hacer medicina en los últimos siglos, mantener un conjunto de los al conocimiento o abordar el cambio. Así, en ese proceso, se ha puesto en contacto con diversas disciplinas con sus propios desarrollos racionales y científicos y, paulatinamente, ha ido incorporando algunos de estos conceptos porque contribuyen al mejor ejercicio de la medicina o a la comprensión del fenómeno de la salud y la enfermedad. Así, hace mucho se incorporó la física y la química como ciencias básicas y más recientemente la cibernética, la biología molecular, la genómica y muchas más, la interculturalidad es diferente; es un tema que nos compromete no sólo como profesional de la salud sino como seres humanos, por que se vincula con nuestra identidad como seres culturales

SCOOOL®

CARTA DE ESCULAPIO A SU HIJO

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Ingrid Yandielh

¿Has pensado bien en lo que ha de ser tu vida? Tendrás que renunciar a tu vida privada; mientras la mayoría de los ciudadanos puede, terminada su tarea, aislarse lejos de las infortunios, tu puerta quedará siempre abierta a todos, a toda hora del día o de la noche vendrán a turbar tu descanso, tus placeres, tu meditación; ya no tendrás horas que dedicar a tu familia, a la amistad o al estudio, ya no te pertenecerás. Los pobres acostumbrados a padecer, no te llamarán sino en caso de urgencia; Pero los ricos te tratarán como un esclavo encargado de remediar sus excesos, sea porque tienen una indigestión, sea porque están acatarrados; harán que te despierten a toda prisa tan pronto como sientan la menor inquietud, pues están muchísimo su persona. Habrás de mostrar interés en todos los detalles más vulgares de su existencia, has de decidir si han de comer ternera o cordero, sin han de andar de tel o cual modo cuando se pascan. No podrás ir al teatro ni estar enfermo, tendrás que estar siempre listo tan pronto como te llame tu amo, tienes fe en tu trabajo para conquistarse una reputación; ten presente que te juzgarán, no por tu ciencia, sino por las casualidades del destino, por el corte de tu capa, por la apariencia de tu casa, por el número de criados, por la atención que dediques a las charlas y a los gustos de tu clientela. Te gusta la sencillez; habrás de adoptar la actitud de un augur. Eres activo sabes lo que vale el tiempo; no habrás de manifestar fastidio ni impaciencia tendrás que soportar relatos que arranquen del principio de los tiempos para poder

SCOWL®

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Ingrid Yamileh

COMUNIDAD E INTERCULTURALIDAD ENTRE LO PROPIO Y LO AJENO

A pesar de sus orígenes antagónicos, las nociones de comunidad y de interculturalidad muestran no ser mutuamente excluyentes, sino deberían ser concebidas como profundamente complementarias. Para poder completarse, sin embargo, resulta y analíticamente indispensable distinguir en cada caso entre su valor normativo, prescriptivo, por un lado y su dimensión descriptiva y analítica por otro. En lo siguiente proponemos entender por interculturalidad un enfoque que analiza y visibiliza las interacciones a menudo desiguales y asimétricas entre miembros de grupos cultural e identitariamente diversos multiculturalidad, que sólo constata la existencia de diferencias sin estudiar sus interacciones mientras que el interculturalismo sería una propuesta político-pedagógica que enfatiza y celebra estas interacciones intercambios e hibridaciones como deseables. Tipo A = interculturalidad y comunidad represente un modelo educativo implícito, no explícitamente formulado, que se basa en la praxis cotidiana local, habitualizada e híbrida como base de los procesos de enseñanza - aprendizaje escolares estos son productos de imposiciones externas así como de resistencia interna; por tanto, en este tipo se como brinda de forma vivencial la interculturalidad, dirigida a las relaciones externas de la comunidad, con la intra-cultura dirigida a las relaciones externas de la comunidad y el modelo resultante modelo implícito pueda funcionar como

SCOM®

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Inariá yariñelh

SALUD INTERCULTURAL

En las últimas décadas, interculturalidad en salud o salud intercultural, han sido conceptos indistintamente utilizados para designar al conjunto de acciones y políticas que tienden a conocer e incorporar la cultura del usuario en el proceso de atención de salud. El tema de la pertinencia cultural del proceso de atención es un fenómeno que trasciende lo exclusivamente étnico pues implica valorar la diversidad biológica, cultural y social del ser humano como un factor importante en todo proceso de salud y enfermedad. La necesidad de desarrollar procesos interculturales en salud se ha generado tanto en Chile como en otros países latinoamericanos por diversas razones históricas, sociopolíticas y epidemiológicas, las cuales han motivado iniciativas tendientes a evitar que la identidad étnica y cultural del usuario constituya una barrera en el acceso y oportunidad a una mejor atención de salud, la enfermedad, sufrimiento y muerte, así como la motivación por conservar la salud, son considerados hechos biológicos y sociales universales, todos los grupos humanos han desarrollado estrategias para enfrentar y prevenir las enfermedades a través de un sistema médico que proporciona las acciones necesarias para recuperar la salud, procurar el bienestar del hombre y al mismo tiempo otorgar una explicación consciente al fenómeno de la enfermedad desde la antropología sociocultural un sistema médico

SCOL®

REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

1. Kleinman A, Benson P. (2006). Antropology in the clinic. Plosmed.
2. Aiatorre frenk, Gerardo (2008), construyendo redes de saberes y haceres.pdf.
3. Park A. Intriducing Antropology (2017). An integrated Approach